
-E s  una  tierra  rica en valores, que 
ha sido poco favorecida, poco a ten 
dida po r la A dm inistración , por 
ejem plo en el sector agrícola en té r
m inos generales, o casi desatendida 
en algunos casos. A la industria  que 
hab ía en las ciudades o pueblos im 
portan tes, tam poco se las ha apoya
do m ucho porque debem os ser rea
listas a fuer de sinceros. Esto ha he
cho que m uchos castellano - m an- 
chegos tuviesen que em igrar buscan
do un acom odo, un trabajo , una 
v ida, com o se dice ahora, de m ejor 
calidad. Y o m ism a tuve que ven ir
m e a M adrid  porque entonces, ya 
digo que no había ni atisbos de U n i
versidad en La M ancha. A hora  m is
m o se está p lan teando  una dura po
lém ica sobre la U niversidad castella- 
no-m anchega; creo sinceram ente 
que la po lítica que se está llevando a 
cabo en ese aspecto no es la más ade
cuada. M uchos que hub ieran  vuelto  
a la tierra  de la nacencia a enseñar 
en ella, no han podido hacerlo.

-¿E n tiende  usted que la prob le
m ática de la U niversidad  de C asti
lla-La M ancha es realm ente grave?

-C reo  que m ás que grave, es un 
p roblem a m al enfocado, encauzado 
inadecuadam ente. Se han suscitado 
rivalidades entre las provincias que 
constituyen  la región y no  se han he
cho las cosas con la objetividad que 
perm itiera  ver cuáles son las adecua
ciones m ás oportunas, con tem p lan 
do la dem anda de la p rop ia  pob la
ción.

CREO Q U E EL PR E SID E N T E  
BO N O  TIEN E BU EN A  
V O L U N T A D

-¿C onoce usted al presidente de 
C astilla-L a M ancha, José Bono?

-N o  tengo el gusto de conocerle 
personalm ente. Sólo he escuchado 
algunos com entarios sobre él.

-A  través de esos com entarios 
¿qué op in ión  le merece?

-E s  m uy difícil juzgar a una perso
na p o r lo que se oye. A m í me parece 
que José Bono tiene buena voluntad , 
pero tam bién  hay que tener en cuen 
ta  que una  Ju n ta  de C om unidades 
no lo hace sólo su presidente. Por 
o tra parte me parece que no sabe ha
cer m uy bien las cosas y que el d ine
ro público  se gasta, en esa C om u n i
dad, bastan te  inú tilm ente . U n go
bierno regional, tiene que tra ta r de 
hacer las cosas m uy seriam ente y so
lucionar los problem as m ás acucian
tes. En este sentido creo que se están 
descuidando un poco las cosas y, cu 
riosam ente, cuidan m ucho el aspec
to exterior. C reo tam bién que se p ro 
fundiza poco en los problem as.

-¿D e  verdad está convencida de 
ese despilfarro?

-S inceram en te  sí, pienso que el 
dinero deriva hacia gastos de p ro p a
ganda, de im agen, es decir, «qué 
buenos, qué bonitos som os y qué 
bien se están haciendo las cosas». En 
la práctica no se hace nada o se hace 
poco, el pueblo  no ve claras las ven
tajas de las au tonom ías, que no re
percu ten  en m ayor beneficio del c iu 
dadano. N o hace m ucho, uno de 
nuestros d ipu tados el señor R upérez 
com entaba que los presupuestos de 
C astilla-L a M ancha eran así, de des
pilfarro, que en los m ism os había 
partidas m uy aum entadas respecto a 
determ inados gastos que podrían  su 
prim irse y, lo que es m ás increíble, 
ah í tenem os los com entarios que en 
la prensa han suscitado los au m en 
tos de los sueldos de nuestros gober
nantes. que están m uy po r encim a 
del salario m edio de los españoles.

-S upongam os que el PD P, dentro  
del G rupo  Popular, coge las riendas 
del gobierno castellano-m anchego. 
¿Cóm o lo harían?

-M e  hace usted una pregunta  de 
difícil contestación y no me gusta 
con testar nada im provisado. Para 
em pezar creo que lo prim ero  sería 
estud iar seriam ente, reposadam en
te, los problem as de la región y desde 
luego no dorm im os en los laureles, 
pero supongo que los que ahora  go
b iernan  deben de tener m uy avanza
dos esos estudios. Sería, por lo tan 
to, cosas de adecuar las soluciones a 
los problem as. Por m edio de la Liga 
A graria del P D P  im pulsar la agricul
tu ra  a favor de los labradores m an- 
chegos que tienen en este m om ento  
p lan team ien tos m uy graves. A de
cuar tam bién  la industria lización  de 
determ inadas zonas que se han que
dado en este sector paralizadas y hay 
casos en que obsoletas. P oner en 
m archa  sistem as de enseñanza que, 
en alguna m edida se han dejado un 
poco al m argen. Los ú ltim os datos

que tengo sobre C astilla-L a M ancha 
hab lan  de que las cifras de analfabe
tos a lcanzan , en estos tiem pos, cotas 
m uy elevadas. M ire usted, en este 
caso com o en m uchos otros, en tien 
do que cuando un partido político 
llega al Poder, debe conservar lo que 
está bien hecho, con coherencia y 
sensatez.

EL II CO NG RESO  NA C IO N A L  
DEL PD P

-¿C óm o ve la im plan tación  de su 
partido en la región Castilla-La 
M ancha que tan  de cerca le llega?

-E n  todas las provincias hay d ip u 
tados y responsables y de todas ellas 
asisten com prom isarios y delegados 
al II C ongreso N acional. A lbacete 
24, C iudad  Real 26, C uenca 24, 
G uadalajara  26 y T oledo  24. Todos 
ellos elegidos en las asam bleas p ro 
vinciales.

-¿P ositivo  el Congreso?
-S u p o n e  la expansión y la conso

lidación del PD P que, com o usted 
sabe, es un partido  m uy joven , naci
do en 1982. Som os en este m om en
to, el tercer partido  de E spaña, tene
m os represen tan tes en todas las C o
m unidades A utónom as y concejales 
y alcaldes en gran núm ero  de c iuda
des y pueblos. Se han tom ado serias 
resoluciones en aspectos m uy p u n 
tuales de España y en cuan to  a p ro 
blem as que están aquejando  en este 
m om ento  a nuestra Patria.

Es seria, austera, am able  y a rra i
gada a la tierra. Piensa, ca lladam en
te, que ser m anchega es volver. De la 
llanura, los horizontes, los a tardece
res cárdenos y ese caer de La M an
cha cuando se acaba el día. Se ha 
vuelto  m uchas veces de cara a las 
nostalgias de las m ocedades y se ha 
tom ado tan en serio la vida que está 
siem pre, haciendo algo por los de
más. ■
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